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深圳市六屆人大三次會議昨日閉幕。今年是香港回歸20周年，在談

及進一步加強深港合作時，廣東省委常委、市委書記、市長許勤在記者

會上表示，世界科技產業創新將迎新一輪集中爆發，深港合作吸引國際

創新資源已成為兩地重要優勢，將藉河套地區創新科技園區建設推動兩

地發展，打造國家科技產業創新中心。同時，許勤強調，深圳今年將加

強彌補「基礎研究」的短板，集中建設數學、醫學等十大基礎研究機

構，從而應對新一輪的創新驅動發展和產業升級的佈局，搶抓科技發展

的機遇。 ■香港文匯報記者 郭若溪、李望賢 深圳報道

許勤：深港合作吸引創新資源
河套區將打造國家科技產業創新中心

該場記者會是許勤擔任深圳市委書記兼
市長後的首場記者會，也是許勤擔任

深圳市市長以來參加的第七次記者見面會。
許勤在回答本報提問時指出，深港合作
過去在深圳特區發展經濟史上尤為重要。
從最早的一般貿易即加工工業到現在科
技、產業、環保、基礎設施等眾多基礎領
域深度合作。今年年初兩地簽署關於河套
地區的協議（即《關於港深推進落馬洲河
套地區共同發展的合作備忘錄》），計劃
將此區域及深圳河北部大約3平方公里的
地區建設成深港合作的創新園區。

推動經濟社會可持續發展
許勤強調，深港合作潛力巨大，雙方共同
聯手能聚集更多國際創新資源。深圳將按照
簽署的協議與雙方議定的重要事項推動雙方
合作，在「一國兩制」及粵港經濟方針的指
導下，通過兩地科技創新城區的合作進一步
推動兩地經濟、社會的可持續發展。
近年來，深圳在科技創新方面的發展成
績引起國際關注。國家「十三五」規劃中
明確支持珠三角地區建設開放創新轉型升
級新高地，加快深圳科技、產業創新中心
建設。

強調彌補「基礎研究」短板
許勤指出，現在世界經濟和科技發展，

接下來可能會看到技術的集中爆發，包括
互聯網發展、火箭回收、石墨烯等新材料

的發展，可能會對全球的經濟結構、產業
結構、科技創新產生深遠的影響。深圳今
年的政府工作報告中提出「十大行動計
劃」，正是對新一輪的創新驅動發展和產
業升級的佈局，搶抓科技發展的機遇。
許勤強調，過去深圳擅長應用研究，但

基礎研究是「短板」，「不像北京、上海
等有很多大的科學院所，包括數學研究
所、材料研究所等。」為此，深圳提出要
建設十大基礎研究機構，在數學、醫學、
科學等領域均要加強基礎研究。
此外，深圳還面向科技產業的專項，把機

器人、石墨烯、手機移動通信、金融科技、
虛擬現實等作為產業的重點培育，即從科
研到產業科技的應用都進行專項的支持，計
劃今年新增眾創空間40家以上、創客服務平
台10家以上，同時構建國際協同創新平台，
年內啟動4個海外創新中心建設。

「工業4.0」浪潮席捲全球。深圳
市委書記、市長許勤昨日表示，深
圳正在通過創新和科技驅動，增強
製造業競爭力，使深圳的實體經濟
取得更加高質量高標準的發展。深
圳已將質量作為供給側主攻改革的
方向，用質量優勢對沖成本上升的
劣勢，從經濟的發展質量上支撐轉
型經濟的發展、支持經濟效益的增
長。
從經濟結構看，目前，深圳工業

是以先進製造業為主，先進製造業
佔工業比重的70%，現代服務業佔
服務業比重70%。從創新質量上
看，研發投入由2010年333億元，

到2016年超過800億元，佔GDP比
重超4.1%，和全球排名第二的韓國
水平相當。
許勤表示，深圳即將推動十大

製造業創新中心建設，力推製造
業走向精密製造、智能製造和高
端製造，在發達國家製造業回
歸、發展中國家低成本製造業爭
奪中，通過自身的創新和佈局，
增強深圳製造業的競爭能力。他
透露，機器人、3D打印、精準醫
療、海洋智能裝備、智能汽車等
領域已經在學校、研究機構、企
業，及政府的相關配套規劃中開
始推進。

深圳力推製造業走向高端
香港文匯報訊（記者孔雯

瓊上海報道）上海市十四屆
人大五次會議昨日舉行第二
次全體會議，聽取上海市人
大常委會、上海市高級人民
法院和上海市人民檢察院的
工作報告，並表決通過關於
接受楊雄辭去上海市人民政
府市長職務請求的決定。
楊雄1953年11月生，浙

江杭州人，學歷研究生，經濟學碩士，高級經濟
師。他的仕途沒有離開過上海，曾歷任上海市經濟
研究中心副處長、上海航空公司董事長、上海市委
常委、副市長、黨組書記、市長等職。

楊雄辭上海市長職務

香港文匯報
訊（記者 帥
誠、胡若璋廣
州報道）廣東
省政協十一屆
五次會議昨日
開幕，廣東省
政協主席王榮
在報告中強

調，要發揮港澳委員「雙重積極作用」，並依託香港
新活力青年智庫和澳門青年聯合會等載體做好港澳青
年工作。在新一年工作部署中，他表示，要重點加強
與港澳台僑年輕一代交流交往，密切與相關青年社團
聯繫，關心支持其在粵創新創業，為港澳台僑在內地
創業發展尋找商機、搭建平台。
政協港籍委員陳丹丹表示，加強粵港青年融合，

促進粵港青年交流合作的工作迫在眉睫。因此她也
建議，在目前運作良好的粵港兩地政府的聯席會議
中，增設「粵港青年融合專責小組」，依託「紫荊
谷創新發展中心」在國內11所高校分設的「紫荊
谷創新創業發展輔導中心」、「粵港澳青年智庫」
等智庫力量，扎實開展粵港兩地青年深度融合，為
粵港合作作出新貢獻。據悉，她撰寫的《關於加強
粵港澳青年智庫建設，深化粵港澳青年交流合作的
提案》榮獲廣東政協2016年優秀提案。
廣東省政協香港委員、香港霍英東集團副總裁霍

啟山也提出借助實務互動構建粵港青年深層溝通機
制的建議。他希望設立粵港青年大數據庫，整合各
行業各領域的資源和信息，依託社團機構搭建網絡
小區方便廣大青年實時互動，並先行先試香港青年
在廣東求學、就業、參加社會保障實行國民待遇。

港委員促深化粵港青年交流
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